



GRUPO CAHT  
GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO  
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS

# Abordaje de los trastornos hemorrágicos

## TIPS DE INFORMACIÓN

### PARA PACIENTES

#### SANGRADO DE CAUSA DESCONOCIDA



Los pacientes con sangrado de causa desconocida o trastornos hemorrágicos no clasificados (SCD) engloban a aquellos con tendencia hemorrágica pero en los que las pruebas del laboratorio no se encuentran alteradas.

Es importante consultar al médico hematólogo quien debe realizar un cuestionario detallado del historial del paciente. Dentro de los puntos a considerar se encuentran: antecedentes de sangrado, medicamentos consumidos, exposición a drogas, alcohol, hábitos de comidas, actividad física y existencia de antecedentes familiares (si bien en alrededor del 60% no se encuentran).

Las pruebas del laboratorio incluyen un amplio perfil y es importante que sean realizadas en laboratorios especializados en el tema ya que la mayoría requiere de personal entrenado.

Generalmente los SCD predominan en mujeres, probablemente por el riesgo de sangrado menstrual y post parto.

Debido a que el diagnóstico es difícil, ya sea por las pruebas que se dispone, la presentación clínica no muy clara y el origen multifactorial del sangrado, es habitual que para su diagnóstico sean necesarias varias consultas con los especialistas y la reiteración de las pruebas de laboratorio.

#### Bibliografía:

Conferencia El paciente con sangrado. VI educacional de la ISTH en el congreso CAHT. Sangrado de causa desconocida. María Fabiana Alberto.

Libro del XV Congreso Argentino de Hemostasia y Trombosis - Grupo CAHT.